

pitales, acompañan a la escuadra británica para prestar servicio en caso necesario.

Uno de estos buques sustituye al «Maine», perdido en los primeros días del actual conflicto.

El «Maine» era muy conocido en Vigo por haber venido con la escuadra inglesa varias veces a las maniobras en la costa gallega.

Era un modelo de buque hospital.

Voluntarios ingleses

Huelva, 13-11 n.

En el vapor «D. Hugo» han marchado a Plymouth a incorporarse como voluntarios en el ejército británico de operaciones, once empleados ingleses de las minas de Riotinto. La colonia inglesa de Tharsis, Huelva y Riotinto les hizo una cariñosa despedida.

Condencado por espía

Ostende.—Un Consejo de guerra juzgó a Erhardt por el delito de espionaje.

Le condenó a muerte.

Hoy ha sido ejecutado el fallo, siendo fusilado Erhardt.

Material de guerra para Turquía

San Petersburgo.—El material de guerra enviado por Alemania a Turquía no puede llegar a su destino.

Está detenido en la frontera de Bulgaria.

Telegrama oficial recibido por la Embajada de Alemania

El ejército mandado por el Kromprinz alemán ha tomado el campo atrincherado francés al sudeste de Verdun. Los alemanes bombardean con artillería gruesa los puertos al Sur de Verdun.

—El ala izquierda del último ejército ruso que quedaba en la Prusia Oriental ha sido envuelto y batido por el general Hindenburg. El enemigo huye atravesando la frontera con dirección al Norte. El 22.º cuerpo de ejército ruso trató de oponerse a la persecución del general Hindenburg y sufrió una nueva derrota poniéndose en fuga.

—La noticia sobre el sitio de Koenigsberg es una invención.

—Dentro de Alemania hay hasta ahora próximamente 300.000 prisioneros de guerra: 125.000 franceses, 30.000 belgas, 130.000 rusos y 10.000 ingleses. Entre los oficiales prisioneros hay 2 generales franceses, 15 generales rusos, de ellos 2 capitanes generales, y el comandante belga de Lieja.

—Cayó en manos alemanas un oficio del encargado de negocios de Bélgica en San Petersburgo, fechado el 30 de Julio y dirigido al gobierno en Bruselas, en que confirmaba que la embajada alemana se esforzaba para evitar la guerra europea, pero que en vista de la actitud de Inglaterra Rusia podía esperar con seguridad su cooperación, lo cual decidió la preponderancia del partido de la guerra.

—El último balance semanal del Banco del Imperio Alemán es el más favorable desde el principio de la guerra.

La circulación de billetes disminuyó en 96 millones, aumentando el encaje oro en 23 millones.

Una sorpresa. Un coronel inglés es muerto.

Burdeos.—Comunican de Londres que el coronel Gordon, comandante de uno de los regimientos de highlanders, fué muerto por sorpresa en la noche del 24 de Agosto.

Iba el regimiento de retirada cuando de pronto, por la parte izquierda, se oyeron algunos tiros de fusil. El coronel, creyendo que sería alguna patrulla francesa, cometió la imprudencia de avanzar casi solo, gritando: «Somos highlanders!» La contestación «¡Qué una desgracia cerrada de los alemanes, seguida de un tiroteo nutritivo!»

El coronel cayó muerto, y con él la mayoría de sus hombres. Sólo algunos consiguieron llegar a Boulogne.

NOTICIAS FRANCESAS

Despachos oficiales

Madrid, 14-1,15 m.

Burdeos.—En el Consejo de ministros celebrado hoy ha sido leída una comunicación del generalísimo Jofre que ha producido gran júbilo en Burdeos.

Dice el jefe del ejército aliado:

—Nuestra victoria se acentúa cada vez más. En todas partes ha sido rechazado el enemigo, dejando abandonados heridos y muertos de guerra.

Se ha hecho gran número de prisioneros.

Después de los esfuerzos heróicos de nuestras tropas, en los combates durante cinco días—hasta el 12 de Septiembre—todo el ejército persigue sin dacimiento a los alemanes en toda la línea.

Por la parte izquierda hemos franqueado el Aisne en Soissons, ganando más de 200 kilómetros en seis días de lucha.

Nuestro ejército del centro va al Norte del Marne.

En Los Vosgos y Lorena, ocupamos la frontera.

La moral, entrenamiento y ardor de nuestras tropas es excelente.

La persecución de los alemanes se continua rá con energía.

El gobierno de la República puede estar orgulloso del ejército que tiene en el campo de batalla,

Jofre.

Al ser conocido el texto de esta comunicación oficial se han producido manifestaciones de entusiasmo.

La ofensiva rusa

Burdeos.—Los rusos han copado el ala izquierda del ejército austriaco, tomando Tomašov.

Los rusos han tomado por asalto las posiciones fortificadas del Copone y Tourrovine, persiguiendo al enemigo 30 kilómetros.

También los alemanes han sido rechazados en Miluse y Chotene, con grandes pérdidas.

Comunicación oficial belga

Amberes.—Toda la provincia como el Luxembourg gelga han quedado desalojadas por los alemanes.

Los belgas han ocupado Ermonde y sigue su movimiento progresivo.

En Termonde hay 1.400 casas quemadas por el ejército prusiano.

Han desaparecido magníficas joyas de arte. Se llevaron además 200 prisioneros.

Más telegramas oficiales

Madrid, 14-1,15 m.

Burdeos.—Los alemanes siguen resistiéndose en Soissons y ocupan Reims.

Una división bavaría intentó avanzar por Nancy pero fué rechazada.

Londres.—La noticia del repliegue del ejército alemán ha producido gran entusiasmo en Inglaterra.

El general Frenah anuncia que el ejército inglés continua el avance directo.

Los ministros Briand y Senebat fueron en automóvil hasta el campo donde se libraba la batalla de Ouréq felicitando al general que mandaba las tropas por el éxito obtenido.

Pusieron de manifiesto la admiración del gobierno y del pueblo.

Burdeos.—Continua la retirada de los alemanes acercándose cada vez más.

La lucha es violentísima y sangrienta.

Uno de los episodios más tremedos fué el combate librado en Mamarole, donde los franceses hicieron 550 prisioneros, diciéndose que también fué hecho prisionero un general de división y su Estado Mayor.

Los servicios sanitarios se hacen por medio de camiones automóviles que llegan hasta las avanzadas todas las noches recogiendo a los heridos y conduciéndolos a los trenes preparados para llevarlos a los hospitales.

Los heridos entre los aliados se cuentan por millares.

Burdeos.—Una nueva nota facilitada dice que el repliegue de los alemanes es cada vez mayor.

Todos los ataques fueron rechazados por los aliados en toda la línea.

Dato desmiente

Madrid, 14-1,15 m.

Como de costumbre Dato recibió a los periodistas.

Dijo que había conferenciado con el marqués de Lema, quien le confirmó el repliegue de los alemanes.

También facilitó un despacho de Melilla, en que el general Jordana participa haber tomado nuevas posiciones en Río Martín.

Hubo pequeño combate resultando dos muertos y tres heridos de la milicia, uno del tabor, tres ingenieros y el teniente don Miguel Portuondo.

Después agregó que la Cámara de Comercio de la Habana, había solicitado que se señalará una zona neutral en un puerto que bien pudiera ser Cádiz con objeto de que puedan depositarse las mercancías destinadas al puerto de Amberes y otras naciones beligerantes.

Dato desmintió la existencia de un pacto con Alemania por el cual debiéramos intervenir en su favor.

NUEVO EMBAJADOR

Madrid, 14-1,15 m.

Roma.—Ha presentado sus credenciales el nuevo embajador de Austria-Hungría cerca de la Santa Sede.

El Papa conferenció detenidamente con el embajador acerca de la paz.

Lo que dice un periódico

Madrid, 14-1,15 m.

«Heraldo de Madrid» publica una correspondencia fechada en Irún y que dice es trasmisida de Burdeos.

Manifiesta que la batalla que se sostuvo en el ala izquierda de los ingleses fué la más ruda.

Estos recibían todos los días grandes refuerzos que cubrían las bajas y hacían descansar a las que habían estado en combate, siendo esta la razón de que obtuvieran el triunfo.

Los bajas fueron enormes. Las de los aliados se elevaron a 15.000 y las de los alemanes a 18.000.

Más de 100.000 heridos han ido a parar a los hospitales que están ya completamente llenos, especialmente los de París, en los que ya no caben más.

Los ingleses pretendieron realizar un movimiento envolvente por Vitry, pero fué abortado por los alemanes.

La guardia prusiana se batió con un heroísmo increíble pero fué rechazada.

En la tercera etapa del combate los ingleses recibieron refuerzos y arrojaron con su artillería verdaderas nubes de plomo sobre los soldados del Kaiser, causándoles enormes bajas y siendo entonces cuando se retiraron.

Fué el movimiento más intenso de la lucha.

Los ingleses recibieron nuevos refuerzos y persiguieron a los alemanes en la retirada.

La defensa fué heroica. Los alemanes con verdadero estoicismo atravesaban en constante lucha por terrenos pantanosos, cubriendo de barro hasta los cubos de las ruedas de los cañones.

En Verdun y Nancy no fué tan temaz la lucha.

En Chateau Salins los alemanes avanzaron unos dos kilómetros.

En Rusia

Madrid, 14-1,15 m.

Petrograd.—La derecha rusa ha ocupado Kaimuse y Mallaur donde dos divisiones alemanas fueron destrozadas.

Más noticias francesas

Madrid, 14-1,15 m.

Burdeos.—Una nueva nota facilitada por el gobierno dice que el general Jofre confirma la victoria de los aliados.

La izquierda dice que ha avanzado más de diez kilómetros en seis días.

París.—A pesar de la fatiga que se nota en el ejército francés persiguió a los alemanes en su retirada.

El Estado Mayor alemán, abandonó documentos que fueron recogidos por los aliados.

En Maunay fué recogido un mapa y un paquete de cartas.

También han abandonado baterías. Los caballos alemanes mueren de fatiga.

París.—«Le Matin» dice que los alemanes mueren a consecuencia de la mala alimentación que reciben. Manifiesta que comen legumbres crudas y que raíces de hierba aparecen adheridas en el interior del cuerpo.

También dice que los heridos leves están heridos de cansancio y algunos embustes más.

Otro periódico dice que las fuerzas alemanas estaban incomunicadas a lo cual obedeció la retirada para restablecer la comunicación. Esto dice que ocurrió al general Gluk y a otros generales.

«Echo de París» manifiesta que la derrota de los alemanes ha sido decisiva por lo que impedirá avanzar.

«Le Journal» afirma que el número de prisioneros alemanes en Rusia es de 120.000.

«El Figaro» dice que el Estado Mayor ha fracasado.

París.—El general Jofre antes de empezar la batalla dió una orden del día en la que afirmaba que de esta batalla dependía la salvación de Francia por lo cual no se debía mirar atrás.

Añadió que había que realizar toda clase de esfuerzos y que en último caso había que dejarle morir.

Terminó diciendo que cualquier desfallecimiento en estos momentos sería terriblemente castigado.

En Vitry dicen que en el local que estuvo el Estado Mayor del ejército alemán del cuerpo de Gluk se encontró una proclama diciendo que esta batalla sería la decisiva.

La izquierda alemana está entre Sais y Remis.

El centro perdió Revigny Bravat-le-Roi y se mantuvo al Sur del Argonne.

Los aliados han recuperado Bacarra, Renerville, Nonati Peaut, Monset y otros pueblos.

En Inglaterra

Madrid, 14-1,15 m.

Londres.—Los ingleses han apoderado de la isla Nueva Paveriana. La guarnición alemana después de una batalla se rindió sin condiciones.

Londres.—Se ha facilitado un resumen de las noticias que alcanzan a cuatro días.

Toda la izquierda alemana se ha retirado desordenadamente.

Fueron perseguidos y perdieron 15 cañones y 6000 prisioneros.

El tercer cuerpo de ejército francés tomó 160 cañones a los alemanes.

«Standart» dice que la guarnición de Berlín ha perdido 42.000 hombres.

Últimas noticias